



Antrag des Gemeinderates an den Einwohnerrat

Pratteln, 02.05.2023/ asu

3346 Postulat SVP, Reduzierter Schwimmbadeintritt

1. Text des Postulats

«Ich wurde schon mehrmals von Prattler Einwohner/innen gefragt, ob man nicht für Leute, die nach der Arbeit noch ins Schwimmbad wollen, einen reduzierten Eintritt einführen könnte. Die Idee: Einführung eines reduzierten Abendeintritts. Ich bedanke mich im Voraus um Prüfung sowie Berichterstattung und freue mich auf ein positives Ergebnis.» Josef Bachmann

2. Einleitende Bemerkungen

Die Verwaltung hat die Anfrage entgegengenommen und a) einen Benchmark bei Schwimmbädern der Region vorgenommen und b) die betrieblichen Auswirkungen einer solchen Reduktion eruiert. Da das Schwimmbad viele mündliche Kundenanfragen bezüglich Familienabos und IV/AHV-Tarife erhält, wurde die Umfrage mit dieser Fragestellung erweitert.

3. Beantwortung der Fragen

Folgende Bäder wurden im Rahmen des Benchmarks angefragt: Liestal, Gelterkinden, Sissach, Rheinfelden, Möhlin, Aesch, Laufen, Reinach.

Ergebnisse

(Preisangaben für Erwachsene in CHF)

Gemeinde	Reduktion ja/nein	Reduzierter Eintritt «Feierabendtarif»	Regulärer Eintritt
Pratteln	Nein	Nein	5.50
Liestal	1.5 Stunden vor Betriebsschluss	6.00	7.00
Gelterkinden	1.5 Stunden vor Betriebsschluss	5.00	8.00
Sissach	Nein	Nein	6.00
Rheinfelden	Ab 18.00 Uhr	6.00	8.00
Möhlin	Nein	Nein	5.00
Aesch	2 Stunden vor Betriebsschluss	3.00	6.00
Laufen	Nein	Nein	6.00
Reinach	2 Stunden vor Betriebsschluss	3.00	6.00

Von acht befragten Bädern haben fünf einen «Feierabendtarif»:

- Zwei Bäder bieten diesen zu einem Tarif an, der über dem regulären Eintrittspreis vom Schwimmbad Pratteln (CHF 5.50) liegt.
- Ein Bad bietet diesen zu einem Tarif an, der mit 50 Rappen Unterschied zum regulären Eintrittspreis vom Schwimmbad Pratteln liegt.
- Zwei Bäder haben eine klare Reduktion, die unter dem Eintrittspreis des Prattler Schwimmbades liegt.

Der Benchmark zeigt auf, dass das Prattler Schwimmbad mit seinen moderaten Preisen auch abends konkurrenzfähig ist.

Betriebliche Auswirkungen

Die betriebliche Auswirkung eines «Feierabendtarifs» wäre eine Lenkung des Kundenaufkommens: Mit dem reduzierten Tarif würden mehr Menschen das Schwimmbad gegen Abend besuchen. Das Bad verzeichnet jedoch bereits heute eine gute Auslastung gegen Abend und es besteht die Problematik, dass spät eintreffende Besucherinnen und Besucher das Bad oft nicht pünktlich bei Betriebsschluss wieder verlassen. Aus Sicht des Betriebes wäre eine solche Lenkung nicht sinnvoll.

Die Betriebskommission Sport empfiehlt deshalb auf die Einführung eines «Feierabendtarifs» zu verzichten. Es soll aber auf die Saison 2024 geprüft werden, ob spezielle Familienabonnemente, ein 4-Abend-Abonnement, eine Einheimischen-Karte oder generell Vergünstigungen der IV/AHV-Eintritte möglich wären. Es ist zudem vorgesehen, das Schwimmbad bei sehr heissen Temperaturen situativ länger zu öffnen und bei Regentagen früher zu schliessen.

Der Gemeinderat verzichtet auf die Einführung eines «Feierabendtarifs» im Schwimmbad Pratteln.

4. Beschluss

Das Postulat Nr. 3346 wird als erfüllt abgeschrieben.

Gemeindepräsident

Stephan Burgunder

Gemeindeverwalter

Beat Thommen